
- 1 - 

 

  
 
 
 
 

  

協議会では、教育委員会から、協議の第 2 段   

階である学校統合検討委員会の設置につい 

て説明した後、小学校の統合に向けた今後 

の進め方について委員間で意見交換を行い  

ました。 

 
 小学校の統合に向けた今後の進め方について 

 

            

 

 

 

 

 

 

小学校については、協議の第 2 段階である学校統合検討委員会を設置し、統合の可否等

の検討を始めます。 

(例) ○○小、○○小、○○小学校統合検討委員会（校名は学校番号順とする。） 

 

協議会で決定した統合の方向性（学校の組合せ）に基づき、当該校の関係者により

統合の可否を検討、決定する。また、以下の項目に関連する要望書の作成を協議する。 

ア 統合時期の目途 

イ 統合後に使用する校舎（受入れが困難な場合は、改修、建替等の検討） 

ウ 学区の広域化に伴う通学手段（スクールバス等） 

エ その他（学区の見直しなど統合に伴う諸課題の解決に向けた検討） 

※ なお、閉・開校式等の学校行事、スクールバスの運行計画、廃校舎の利活用など

の具体的な準備作業は、次の第３段階で行う。 

原則、当該校ごとに４名以内（地域代表者２名、保護者代表者２名）とする。 

令和２年 6 月１９日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
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● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室 

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 

○電 話 018-888-5812  

○ＦＡＸ 018-888-5804 

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域ブロック協議会で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

       

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 協議会で出された、学校統合の方向性（学校の組合せ）に対する主な意見等は、以下

のとおりです。 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

※協議会の日程等が決まり次第、広報あきた等でお知らせいたします。 

 

○上新城地区で行った意向調査では、約 95％が飯島南小との統合に賛成である。 

 一方で、歴史ある学校がなくなるのは、残念との意見もあった。 

〇上新城小 PTA では、将来の児童数を踏まえると、速やかに統合していただきたい

と考えている。 

〇外旭川小 PTA の保護者からは、外旭川地区は、小学校が１校、中学校が１校であ

り、人間関係の固定化などを心配する意見があった。 

 

※統合検討委員会は傍

聴できます。 

※傍聴をご希望の方は、

直接会場にお越しく

ださい。 

 

第

北 

 日時：令和 2 年 6 月 24 日(水) 18:30～19:30 

 場所：飯島南地区コミュニティセンター 

 日時：令和 2 年 7 月 7 日(火) 18:30～19:30 

 場所：北部市民サービスセンター 

 日時：令和 2 年 7 月 10 日(金) 18:30～19:30 

 場所：北部市民サービスセンター 
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★統合に向けた今後の進め方について、引き続き、

意見交換を行う。 

  今回の協議内容を踏まえ、各所属団体の意見を

集約し、次回以降、現状や課題について、協議を

続ける。 

★統合の時期  令和４年４月を目途に統合 

 統合後の校舎 現飯島南小学校 

 交通手段   スクールバスの運行 

★次回、合意書の内容等の確認のほか、最終的に統

合の合意に向けた意思確認を行う。 

＜協議の中で出された主な意見等＞ 

 

＜協議の中で出された主な意見等＞ 

 

＜今回の協議で確認した事項＞ 

 

＜今回の協議で確認した事項＞ 

 

 

 

 

 

 

 

地域協議の第１段階である北部地域ブロック協議会で決定した組合せについては、 

協議の第２段階である学校統合検討委員会を設置し、以下のとおり、統合の可否につ

いて検討を行っております。 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

   

 

  

 

令和２年７月２７日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第５号 
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○スクールバスの運行にあたっては、

乗降場所に対する要望や、学年によ

り帰宅時刻の違う児童への対応をし

っかりしてほしい。 

○子どもたちの気持ちを第一に考え、

統合前から、交流活動の機会を多く

設けるなど、ストレスを感じないよ

う、配慮をお願いしたい。 

○進学先となる中学校の統合の方向性

が定まらなければ、小学校の検討を

することはできないと思う。 

 

○２校が統合すれば、子どもたちにと

って良い環境となり、良い結果をも

たらすということについて、議論し

ていきたい。 

第１回上新城小、飯島南小学校統合検討委員会【６月２４日（水）開催】 

第１回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会【７月７日（火）開催】 
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● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 

○電 話 018-888-5812  

○ＦＡＸ 018-888-5804 

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※学校統合検討委員会で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

★統合に向けた今後の進め方について、引き続き、

意見交換を行う。 

  今回の協議内容を踏まえ、各所属団体の意見を

集約し、次回以降、現状や課題について、協議を

続ける。 

＜協議の中で出された主な意見等＞ 

 

＜今回の協議で確認した事項＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

部地域における地域ブロック協議会と学校統合検討委員会の開催予定                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域ブロック協議会と学校統合検討委員会は傍聴することができます。傍聴をご希望のかたは、 

直接会場にお越しください。受付は先着順です。定員に達した場合は、入場をお断りすることが 

ありますので、あらかじめご了承ください。 

また、新型コロナウイルスの感染状況により、日程が変更になる場合があります。 

 

  

○地域においては、学校統合に伴い地

域づくりがどうなるのかを心配する

声もあったが、課題を整理しながら、

子どもたちのために何ができるのか

について、協議していきたい。 

 

 

 

○統合により、通学区域が広くなる場

合には、距離だけではなく、居住地

の立地条件も踏まえて、スクールバ

スを運行してほしい。 

 

○第２回上新城小、飯島南小学校統合検討委員会 
 日時：令和２年８月４日（火） １８：３０～１９：３０ 
 場所：飯島南地区コミュニティセンター 
 

北 

第１回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討委員会【７月１０日（金）開催】 

○第５回北部地域ブロック協議会 
 日時：令和２年８月２４日（月） １８：３０～１９：３０ 
 場所：北部市民サービスセンター 
 

○第２回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 
 日時：令和２年１０月９日（金） １８：３０～１９：３０ 
 場所：北部市民サービスセンター 
 

○第２回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討委員会 
 日時：令和２年１０月２８日（水） １８：３０～１９：３０ 
 場所：飯島地区コミュニティセンター 
 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
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令和２年７月１５日（水）１８時３０分から、中央市民サービスセンターにおいて、 

第４回中央地域ブロック協議会を開催しました。 

 

４回中央地域ブロック協議会の協議内容 

中央地域における個別事項の検討を効率的に行う  

ため、協議会内に設置した小委員会において、とりま  

とめられた検討事項の報告を受け、委員間で意見交換  

を行いました。 

 

＜議題＞ 

 小委員会によるとりまとめについて 

 中央地域における小学校の組合せについて 

 

 

１ 現在の学校の組合せによる統合案（Ａ案）と新国道と山王大通りで学区を分ける統合案（Ｂ

案）について、地域ブロック協議会で比較検討する。 

(1) Ａ案「現在の学校の組合せによる統合案」 

 （第２回で教育委員会が示した組合せ(案)） 

 

 

(2) B案「新国道と山王大通りで学区を分ける統合案」 

 （通学の安全を最優先に考え、交通量が 

多い通りで学区を分ける案） 

 

 

２ Ａ案、Ｂ案共通の検討事項 

（１） 保戸野小学校について 

小規模である保戸野小学校は、隣接する東部ブロックの明徳小学校との統合について、

ブロックを越えた協議が必要と考えられる。 

 

(2) 寺内小学校と八橋小学校について 

両校については、これまでの協議を踏まえ

ると、検討の第２段階の学校統合検討委員会＊

へ進めることが望ましいと考えられる。 

令和２年８月１８日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

中央地域ブロック協議会だより 
                                 第４号 

 

 

第

域  

・寺内小学校と八橋小学校 

・中通小学校と築山小学校 

・旭北小学校と旭南小学校 

・旭北小学校の学区は、山王十字路を起

点に、学区を東西南北の４つに分割 

・旭南小学校の学区は、新国道を基準と

して、東西２つの学区に分割 

小委員会によるとりまとめ 

Ａ
案 

Ｂ案 

＊学校統合検討委員会とは･･･ 

○地域ブロック協議会で決定した組合せの統合の

可否について、当該校の関係者（地域の代表者、

ＰＴＡの代表者）で検討を行う組織です。 
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＜協議の中で出された主な意見等＞ 

 

●お問い合わせ先● 

秋田市教育委員会学校適正配置推進室 秋田市山王一丁目１番１号 

○電話 018-888-5812 ○ＦＡＸ 018-888-5804  

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域ブロック協議会で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

★統合に向けた今後の進め方について、引き続き、意見交換を行う★ 

○次回、小委員会で取りまとめた検討事項について、各所属団体の意見集約を行ったうえ

で、協議を継続する。 
 

 

 

＜今回の協議で決定した事項＞ 

            

 

 

 

 

 

 

5回中央地域ブロック協議会の開催予定                         

日 時 ： 令和 2年 9月 24日（木） 

議 題 ： 中央地域における小学校の統合について 等 

 

地域ブロック協議会は傍聴することができます。傍聴をご希望のかたは、直接会場にお越し 

ください。受付は先着順です。定員に達した場合は、入場をお断りすることがありますので、 

あらかじめご了承ください。 

また、新型コロナウイルスの感染状況により、日程が変更になる場合があります。 

 

第 

第

域  

○山王大通りと新国道で中央ブロック

を４つに分割するＢ案は、同時に、旭

北小の学区を割ることになり、旭北地

区としては、地区の行事や各種団体へ

の影響が大きく、反対である。 

○保護者や地域では、様々な対策を講

じて、通学路の安全確保に努めてお

り、大通りが危険ということを理由

に、学区を分割する案は、再考してほ

しい。 

○保戸野地区としては、仮に、保戸野小

と明徳小が統合した場合、接続先は山

王中と秋田東中のどちらになるのか

という問題もあることから、協議会の

進捗状況や意見を聞きながら検討し

たい。 

 

○寺内小と八橋小を第２段階の学校統

合検討委員会＊に進めることについ

ては、特段異論はないが、次回までに

所属団体の意見集約を行いたい。 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html
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協議会では、教育委員会から、秋田西中、豊岩中、下浜

中学校統合検討委員会の協議状況について説明した後、

小学校の統合の組合せについて、委員間で意見交換を行

いました。 

 

            

 

 

 

 

 

 

   協議会で出された、学校統合の方向性（学校の組合せ）に対する主な意見等は、 

以下のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
・将来的に児童が減少することを考える

と、今から 4 校で統合するべきではな

いか。 

 

令和２年７月２９日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

西部地域ブロック協議会だより 
                                 第 5 号 
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・児童の減少に伴い、将来的には、4 校を

統合することになると思うが、現時点

では、3 校で様子を見ながら統合する

のが最良と考える。 

・4 校（日新小、浜田小、豊岩小、下浜小）

の組合せが合理的であるが、現時点で

は、3 校（浜田小、豊岩小、下浜小）で

の統合がよい。 

・地域に小学校を残してほしいという思

いはあるが、統合するのであれば、段階

的に 3 校の統合がよい。 

・浜田小ＰＴＡのアンケートでは、統合を

望まないが 6 割であったが、統合する

のであれば、3 校の統合に 9 割が賛成

であった。 

・大きな学校に行けることを喜ぶ子ども

もいると思うので、子どもたちの気持

ちになって、議論すべきではないか。 
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● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室 秋田市山王一丁目１番１号 

○電 話 018-888-5812  ○ＦＡＸ 018-888-5804 

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域ブロック協議会等で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 日時：令和 2 年 10 月以降  場所：西部市民サービスセンター 

 内容：当該校の関係者により、統合時期の目途、使用する校舎および学区の広域化に

伴う通学手段等について検討する。 

小 

中 

 日時：令和 2 年 6 月 29 日（月） 場所：西部市民サービスセンター 

 ・

  今回の検討委員会において、次の事項について概ね合意し、次回、再度確認を

行う。 

 

 

 

 ・

 少ない人数で部活動をしている生徒がかわいそうなので、最短での統合を

望む。 

 秋田西中の校舎は、豊岩中と下浜中の生徒を受け入れられる環境にあり、

令和４年度の統合に問題はない。 

 スクールバスの運行について、部活動により帰宅時間の違う生徒への対応

をしてほしい。 

 在校中に統合となる２年生や３年生が、不安やストレスを抱えることがな

いよう配慮してほしい。 

 地域の伝統行事を統合後も廃れることのないよう、継承してほしい。 

 

 

中 

 日時：令和 2 年８月１７日（月）  場所：西部市民サービスセンター 

 内容：統合に向けた今後の進め方について ほか 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html
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★小学校は、河辺小・戸島小の統合に向けて、次回、協議の第２段階である学校統合 

検討委員会へ進めることとした。 

 

★岩見三内小・中については、引き続き協議を続ける。 

 

 

 

 

 

 

令和 2年 5月 27日（水）18時 30分から、河辺市民サービスセンターにおいて、 

第 4回河辺地域ブロック協議会を開催しました。 

  

域ブロック協議会の協議内容 

協議会では、河辺小と戸島小の２校を先行して統合 

することについて、委員間で意見交換を行った後、 

学校統合検討委員会の概要について説明しました。 

 

＜議題＞ 

 河辺地域における学校統合の方向性について 

 河辺小と戸島小の段階的統合について 

 その他 

 

＜今回の協議で決定した事項＞ 

  

 

  

 

（仮）河辺小、戸島小学校統合検討委員会（校名は学校番号順とする。） 

 

協議会で決定した統合の方向性（学校の組合せ）に基づき、当該校の関係者により

統合の可否を検討、決定する。また、以下の項目に関連する要望書の作成を協議する。 

ア 統合時期の目途 

イ 統合後に使用する校舎（受入れが困難な場合は、改修、建替等の検討） 

ウ 学区の広域化に伴う通学手段（スクールバス等） 

エ その他（学区の見直しなど統合に伴う諸課題の解決に向けた検討） 

※ なお、閉・開校式等の学校行事、スクールバスの運行計画、廃校舎の利活用など

の具体的な準備作業は、次の第３段階で行う。 

当該校ごとに原則４名以内（地域代表者２名、保護者代表者２名）とする。   

令和２年６月１５日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

河辺地域ブロック協議会だより 
                                 第４号 
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＜協議の中で出された主な意見等＞ 

 

● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 

○電 話 018-888-5812  

○ＦＡＸ 018-888-5804 

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域ブロック協議会で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

1回河辺小、戸島小学校統合検討委員会の開催予定                         

日 時 ： 令和２年７月１７日（金） 

会 場 ： 河辺市民サービスセンター  

議 題 ： ・統合に向けた今後の進め方について 

・統合に関する検討事項について 

学校統合検討委員会は傍聴することができます。傍聴をご希望のかたは、直接会場にお越しくださ

い。受付は先着順です。定員に達した場合は、入場をお断りすることがありますので、あらかじめご

了承ください。 

 

※第５回河辺地域ブロック協議会については日程等が決まり次第、広報あきた等で 

お知らせいたします。 

 

○岩見三内小・中についても、将来的

には統合が必要であり、地域ブロッ

ク協議会での協議は継続しなけれ

ばならない。 

 

第

域

  

○体育協会では、河辺小・戸島小の統合

に問題はなく、進めてもよいという意

見が多かった。 

 

第 

○岩見三内地区としては、岩見三内

小・中は小中併設校で、良好な教育

環境であることから、今すぐ統合を

進めないでほしい。 

 

 

 

 

○和田地区としては、少子化が進んで

いることから、統合はやむを得ない

と考えている。 

○河辺小ＰＴＡは、戸島小との統合につ

いて、反対意見はない。統合の時期、

校舎の位置が決まらなければ、意見は

言えない。 

○豊島地区では、戸島小・河辺小の統合

について、大きな反対意見はない。統

合の時期、校舎の位置を早めに示して

ほしいという意見があった。 

○戸島小ＰＴＡとしては、河辺小・戸

島小の２校の統合に向けて、学校統

合検討委員会に進めてよいという

結論になった。 

 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html

